

Año I:

Mahón jueves 31 de Agosto de 1916.

Núm. 124.

HOJA DE CALENDARIO

VIERNES

1

Septiembre

San Gil, abad

Atevas fué la cuna de San Gil, que muy joven quedó huérfano y todos sus bienes los distribuyó entre los pobres. Dotado de una manera prodigiosa del don de hacer milagros, el Santo buscaba siempre la soledad y aun en sus retiros llegaba la gente atraída por su santidad. Casualmente le halló en su retiro Chilleberto, rey de Francia, y por indicación del Santo fundó un monasterio, del cual fué abad San Gil. Murió el 1 de Septiembre hacia el fin del siglo VI.

La llegada del "Deutschland"

El júbilo en Brema es indescriptible, así como en toda Alemania, con motivo de la llegada del submarino «Deutschland», regresado de Baltimore.

La noticia produjo un entusiasmo delirante, como no se recuerda desde los días de agosto de 1914 en Alemania, y es mayor considerando el desengaño y el furor de Inglaterra y los aliados, y la impresión en los países neutrales por la importancia histórica del acontecimiento, que un escritor alemán compara con la empresa de Cristóbal Colón, así como por la eficacia del rompimiento del bloqueo contra Alemania y la libertad de los mares.

He venido a Brema para recibir al «Deutschland». El aspecto de la vieja y simpática ciudad anseática es inenarrable. Las calles están engalanadas con banderas. La muchedumbre se mostraba loca de entusiasmo. Nunca ha sentido Brema tan legítimo orgullo.

Han venido miles de forasteros y muchos hamburgueses que, deponiendo envidias y rencillas de competencia comercial, comparten el júbilo general, demostrando una vez más cuando la guerra ha unido al pueblo alemán en un sólo sentimiento, ideal e impulso.

Invitado por la «Deutsche Ocean Rhoderia», compañía naviera a que pertenece el «Deutschland», he salido de Brema a las nueve de la mañana en el vaporcito «Gaceta». En las orillas del río Wesler había una multitud entusiasta y expectante.

Dos horas más tarde, en Blumental hemos encontrado al submarino «Deutschland» que hacia rumbo al puerto de Brema. El momento ha sido de profunda emoción, la más bella sentida jamás por mí.

El submarino aparecía en la superficie del río, con banderas enarboladas; en el mástil delantero el pabellón mercante de Bremen. Iba adornado con rojas guirnaldas de flores y rodeado y seguido por vaporcitos, barcas y canoas vestidas de gala.

El capitán Koenig, en la torrecilla del submarino, y la dotación sobre cubierta, saludaba a la gente de ambas orillas, que lanzaba hurras estruendosos y agitaba los pañuelos. Las músicas y los niños de las escuelas entonaron el «Deutschland uber alles».

Al pasar junto a nuestro vaporcito el capitán Koenig saluda a la prensa alemana, aliada y neutral. Los hurras no tienen fin. El tem-

peramento frío del Norte trócase en delirante entusiasmo, siendo difícil el contener las lágrimas. El vaporcito «Gazela» se adelanta y precediendo al submarino «Deutschland», continuamos hacia el puerto de Bremen. En Vejesace los barcos estaban atestados de gente que prorrumpió en aplausos y vivas, agitando los pañuelos. Los niños de las escuelas cantan el himno nacional, saludando a los héroes.

El submarino, rodeado de vaporcitos y lanchas, es gracioso, a pesar de su forma, casi redondo, como un enorme salvavidas del color del agua del mar, sobre el cual se eleva la torrecilla, el periscopio y dos antenas, y avanza cortando suavemente el agua con su afilada proa. El capitán Koenig, impermeable, bota de agua y gorra azul, saluda como los marineros y de cuando en cuando lanza algunas palabras por medio del megáfono a las gentes que le vitorean, saludando los lugares conocidos y a los viejos amigos que acuden de todas partes a recibirle.

Los operarios de los astilleros han abandonado el trabajo y agolpándose a la borda de numerosos buques en construcción, saludan al héroe amigo, que corresponde con alegres voces de reconocimiento.

La llegada al puerto de Brema se efectuó a las doce y diez. En una tribuna levantada sobre un pontón, adornada con guirnaldas, esperaban el gran duque de Oldenburgo, el conde Zeppelin, el almirante Krosigk, el jefe de la estación de Wilhelmshafen y otras muchas personalidades.

La banda de un regimiento de Bremen, situada sobre un buque próximo, toca el himno nacional. Hermosísimo y conmovedor resulta el momento en que el capitán Koenig y la dotación del submarino forman sobre cubierta.

El director, Lohman, de la «Deutsche Ocean Rhoderia», pronuncia un discurso de bienvenida en nombre de la ciudad y del imperio, haciendo resaltar la importancia del acontecimiento y el heroísmo del capitán y de la dotación del submarino.

Termina con tres hurras contestados con gran entusiasmo por miles de personas que se hallan sobre los muelles y los buques anclados.

El capitán Koenig, los oficiales y los marineros pasan a la tribuna, siendo estrechadas sus manos por todas las personalidades presentes.

Luego se celebró el banquete ofrecido por la compañía naviera a los representantes de numerosos periódicos alemanes, aliados y neutrales. Al final se pronunciaron discursos entusiásticos por parte de los periodistas alemanes.

El director de la Agencia Wolff pronuncia una bellísima oración estableciendo las diferencias que existen entre la idea, la palabra y la acción de la compañía naviera: hermosa es la palabra—dice—que difunde la idea y la enaltece, pero sobre todo está el heroísmo del capitán Koenig y de su dotación al convertirla en hechos.

El capitán Koenig es un hombre de apariencia sencilla, modestísima, incluso superficialmente vulgar, pero que atrae y seduce; viejo lobo marino de rostro arrugado y tostado por los aires marinos; de ojos dulces, plácidos, grandes, de color gris verde. Habla pocas palabras y abandona el lugar profundamente conmovido, mareado por 200 periodistas que se abalanzan sobre él, pidiéndole una entrevista que el niega en redondo, aunque prestándose a estampar su firma en cuantos papeles o tarjetas se le presentan. El pobre héroe está emocionado, aturrido, cansado; su modestia y sencillez conmueven profundamente.

Una feliz casualidad que permite asistir a una conversación que Koenig tiene con el periodista Bennet, de Chicago, amigo suyo.

Niégase también a conceder una entrevista al periodista, pero interrogándole sobre la impresión producida en Norte-América, sobre la cual corren diversos y contradictorios rumores, ha contestado que la actitud del pueblo norteamericano ha superado sus esperanzas, pues ha podido notar en el profundo respeto ante la hazaña de la marina mercante alemana, a pesar de la formidable superioridad naval, inglesa, y admiración sincera, no de hombres de sport que se entusiasman ante el hecho como si fuese un «record» cualquiera, sino de gentes que se dan clara cuenta de la importancia trascendental de la empresa realizada.

Respecto a su viaje, no ha querido decir más si no que a la salida de Baltimore se hallaban muchos buques ingleses acechando la marcha del submarino, y que en los últimos días del viaje sufrió fuertes temporales.

Ha terminado diciendo que se alegra infinito, pensando que pronto podrá volver a repetir el viaje a Norteamérica.

Hablando conmigo y estrechándome la mano me dice que los españoles son unos neutrales correctísimos, buenos amigos.

El director Lohman me repite las mismas palabras de simpatía.

Esta tarde fueron a la Casa Ayuntamiento, a cuyos balcones se asomó Koenig, en quien el pueblo de Brema reunido en imponentes masas, palpitantes y vibrantes de entusiasmo, saluda con delirante alegría al héroe representativo de la energía, actividad y valor de la raza, mientras la bandera de Bremen, con la roja y simbólica llave, ondeaba en todos los edificios de la bellísima plaza, punto para mí el día de hoy, de inolvidable emoción, pura y sin medida.

El «Deutschland» no tiene ni una mala ametralladora a bordo. Su capitán es un símbolo que yo interpreto así: la inteligencia venciendo a la fuerza; la voluntad de vivir triunfante; la virtud imponiéndose; la paz es el estado de la perfección al que debe aspirar el hombre; el heroísmo en la paz es el más grande de todos los heroísmos, el único que nos hace dignos de Dios y que él nos acerca.—*Enrique Domínguez Rodiño.*

CRÓNICA

Contrastes y tristezas

Anoche en la paz pueblerina, un día agosto.

El crepúsculo es rosado, de un rosado pálido, como rostro de doncella de quince años.

Suenan a lo lejos coplas de trilla y lamentaciones suaves de baladoras ovejas.

Por los vericuetos y rampas que ascienden al monte, verdes vides de frescos pámpanos, nos hacen evocar a Anacreonte.

Corre el agua de la acequia con el recato de una sonrisa mística, y por la carretera, entre la nube densa de un polvo sofocante, recostada en el promontorio de los haces de espigas que arrastra el carro, indolente y mal vestida, va una Ceres ribereña.

En la fonda, un señor de aspecto campechano y ampulosa dición, habla *ex cátedra*.

La cuestión europea, a el, mercader de granos, no le inquieta. Por el contrario, enaltece a los pueblos que se devoran, porque así acrecen las demandas de su comercio. Con pasmosa solemnidad presagia que el trigo, dentro de tres meses, andará por las nubes. Tiene el encargo de comprar, ahora, cuando la cosecha, todos los vagones que pueda. Son encargos que le hacen de Francia... Y para cerciorarnos de sus afirmaciones, saca cartas escritas en francés.

—Una ganga, señores—con avara sonrisa mefistofélica. El año anterior compré el trigo a cuarenta pesetas y lo vendí a sesenta y cinco... Pasó a Francia, y eso que se prohíbe... ¡Ja, ja, ja! Igual sucederá ahora. Esta guerra beneficia a España; con el tiempo, habrá un semillero de hombres ricos, de verdaderos potentados... Ríanse ustedes de los reyes del acero, del petróleo y de la madera.

Los contertulios comen y callan, con los ojos abiertos extremadamente. Es que el conferenciante habla de cifras y arroja millones y millones por su boca.

Acabado el yantar, hemos salido a la calle. En un corrillo, al fresco, hay labradores en mangas de camisa. Pero labradores humildes, que saben del duro e ingrato laboreo de la tierra; de las inquietudes, cuando la nube amenaza al sembrado; del dolor, cuando la piedra troncha la caña y arrastra el grano y aniquila la cosecha.

¡Cuán diferente se explican! Estos hijos del trabajo ansian la paz. Con la guerra acabarán implorando la caridad pública.

Se han encarecido los alimentos y los abonos para sus tierras; todo les cuesta un sentido, y, sin embargo, las contribuciones aumentan y el fisco, el irritante fisco, extiende sus garras como una fiera carnívora que quisiera ahogar para siempre a la gran familia labradora.

Para ellos el trigo no puede ser un negocio. Con el préstamo sembraron, y ya el usurero o el acaparador, fijaron el precio de la futura cosecha. ¡Una gran vergüenza! Mirando el grupo de estos hombres, honrados y sencillos, he sentido compasión por mis hermanos; escuchando al acaparador en la fonda, ante un *bistec* con muchas patatas, he pensado en las rejas de una cárcel...

LUIS DE CASTRO.

Gotas de Tinta

XIII

El número trece se considera fatídico. Dicese que esta superstición tiene su origen en el hecho de haber sido trece los comensales en la cena que celebró Nuestro Señor Jesucristo con sus apóstoles y de entre los cuales resultó uno traidor.

Conocida es la repugnancia que tienen muchas personas a sentarse a la mesa cuando el número trece es el de los que participan de la misma comida, alegando que al cabo de un año ha fallecido uno de los trece.

Sin embargo nada tan infundado como ese temor, muchísimas veces desmentido por la experiencia.

Olvidase que cuando se reúnen once o doce personas, entre las cuales las hay de todas edades, es también muy probable que alguna haya fallecido al cabo de cierto tiempo, porque como la vida tiene su fin en la muerte y nadie en este mundo es inmortal, nada extraño es que alguien se muera algún día.

Y esa superstición y otras muchas que convendría desarraigar del todo, se insinúan profundamente en el espíritu humano pues, por desgracia, las ideas erróneas son como las manchas del melocotón, que con mucha dificultad desaparecen; mientras que las buenas ideas, los pensamientos elevados, los axiomas que la ciencia y la experiencia declaran como ciertos y evidentes tardan mucho en ser generalmente admitidos y cual se merecen respetados.

HARLEY.

Una vergüenza para España

PALABRAS DE «LE JOURNAL»

«Una vasta emigración de *españoles*, de kabilas de negros y de amarillos, nos es necesario procurar desde ahora en adelante, mientras aguardamos a los italianos, polacos y rusos.

Ya el éxodo internacional ha comenzado: varios millones de africanos y asiáticos circulan por nuestras campiñas: «No son todavía más que una avanzada; pero los reclutadores han puesto manos a la obra y pronto recibiremos multitud de abigarradas gentes de todas las razas, de todos los colores, de todas las lenguas, religiones y moralidades.»

Estas líneas, que traducimos del diario francés, constituyen un padrón de ignominia para España. Por ellas vemos cómo nos tratan nuestros *amigos* del otro lado del Pirineo, comparándonos a las kabilas de negros y de amarillos. Las manifestaciones de «Le Journal» nos excusan sabrosos comentarios que pueden hacer nuestros lectores.

La ofensiva del Somme

En la «Victoire» dice Gustavo Hervé:

«Confieso que a pesar de la fuerza de las líneas alemanas yo había tenido durante algunos días la esperanza de que daríamos al enemigo un golpe de sorpresa y que, al favor de su confusión, y gracias a nuestra formidable acumulación de cañones y municiones, podríamos romper las tres líneas de posiciones alemanas y obligar a todo el frente alemán a replegarse, al igual de lo que pasó en el frente austriaco.

Pero nuestro gran Estado Mayor, que conoce su oficio mejor que nosotros, no parece haber alimentado tan vastas esperanzas, por lo menos para estos momentos. El no ha querido exponerse a una nueva edición de la ofensiva de la Champaña, donde fuimos a aplastarnos contra las segundas posiciones enemigas.»

El esfuerzo francés

«Le Journal» publica las siguientes declaraciones del ex diputado Marcel Regnier:

«Es necesario que el esfuerzo que tenemos que hacer todavía sea disminuido, y que nuestros sacrificios se reduzcan en el porvenir. Esto será posible solamente si nuestro frente de combate mismo se reduce y si los aliados asumen una participación más grande en las batallas de mañana. Nosotros hemos pagado ya; que ahora paguen también los otros! De no ser así las alianzas no tendrían resultado y la unidad de frente no tendría razón de ser.

Hay una cosa inexplicable para mí: es la tendencia de las autoridades militares a movilizar constantemente más hombres. Esta tendencia, contra la cual protesto, resiste a todas las críticas. Con gran sorpresa hemos leído estos últimos días que nuestras autoridades pretenden someter a un nuevo examen a los rechazados definitivamente. ¿Es que nuestro país no se ha vaciado bastante todavía? No se ha estorbado bastante nuestra vida nacional ni restringida suficientemente nuestra producción? Es preciso desorganizar más todavía nuestro comercio, y nuestra industria y sustraer más hombres a los trabajos del campo?»

Los que regresan del frente

El «Lokal Anzeiger» comunica que los oficiales ingleses regresados del frente se muestran extrañados por la afirmación de Lloyd Georges que dijo que las pérdidas británicas eran relativamente reducidas.

Los oficiales cuentan que las pérdidas ocurridas los días 12 y 28 de julio eran extraordinariamente elevadas, pues los regimientos de Highland perdieron en los combates nocturnos 18.000 hombres; al verse reducidos a un tercio de sus primitivos efectivos, se resistieron los *highlanders* a se-

EL REFRESCANTE IDEAL
FRUCHAMPAN
 (CHAMPAGNE DE FRUTA)

NO CONTIENE ALCOHOL
 PÍDASE EN TODAS PARTES SALUDABLE TONICO
 Unico fabricante con privilegio exclusivo para Menorca
Mateo Vives Rampa Abundancia, 45, Mahón.
 Concesionarios exclusivos para la venta en Mahón y limitrofes **Vda. e Hijos de Bernardo Sintes** Prieto y Caules, 50, Mahón.
 Para el resto de la isla diríjanse los pedidos a su fabricante.

guir luchando, siendo entonces reemplazados por contingentes sudafricanos y australianos.

Los soldados se encontraban en tal estado de depresión, que fueron retirados del frente, siendo sustituidos por dos divisiones, compuestas de los empleados del Banco de Londres y agentes comerciales. Estos tampoco obtuvieron mejor éxito, por cuyo motivo fueron lanzados al ataque los australianos y africanos.

Conferencia sobre Turquía

El embajador americano en Constantinopla, Henry Morgenthau, ha dado una conferencia en la Cámara de Comercio de Nueva York sobre las experiencias hechas en Turquía, declarando que la nación turca despiégó durante la guerra una actividad inesperada y un patriotismo que no ce- de ante ningún sacrificio.

El embajador dijo que era interesante observar cómo a poco de estallar la guerra, los embajadores de las potencias europeas, compitieron entre sí, en hacer resaltar su amistad y atención hacia los gobernantes turcos con la esperanza de atraerse a su bando a Turquía.

Morgenthau opina que la confiscación hecha por Inglaterra de dos buques de guerra turcos que estaban en construcción, en la Gran Bretaña y que eran pagados por suscripción pública, produjo mucha indignación contra Inglaterra, mientras que los alemanes pusieron a disposición de Turquía los buques «Breslau» y «Goeben» anclados en el mar de Mármara, lo que trajo la decisión del gobierno otomano.

De nuestros corresponsales

SAN LUIS.—En «El Bien Público» del lunes, apareció el siguiente suelto, que dice así: «De San Luis nos comunican que por la mala situación y estorbo, como también por no ser utilizados, han sido quitados varios bancos del punto denominado «Espla de sa Creu».

Así se escribe la historia.

Como podrán ver nuestros lectores dichos bancos dice el autor del suelto que estaban mal situados. ¿Dónde quisiera situarlos mejor que al rededor de una plaza pública, única en el centro de nuestra población?

Después añade, que estorbaban; no sabemos a quien, pero sí estorbaban no se compagina con lo otro de que no eran utilizados. Lo cierto es que ahora no podrán ser utilizados porque ya no están.

Y si estos tres motivos o razones son bastantes para que quitan los seis bancos a que aludimos, también lo son para que desaparezcan los otros seis que restan.

C.

GAUCETILLA

MUNICIPALES

La administración municipal de nuestro Ayuntamiento es muy buena.

Palabras del Apóstol don Pedro Pons Sintes.

Y sin embargo nosotros sabemos que la administración que se lleva en los Establecimientos Municipales de Beneficencia no puede ser peor.

Sabemos de una manera cierta que los Directores de ambos Establecimientos pagan los comestibles a precios más elevados de lo que los paga el público que compra al menudeo; por ejemplo el azúcar P. C. que el público paga a 1'35, ellos comprando al por mayor lo pagan a 1'45.

Esto da lugar a que el público diga si puede ser negocio entendido.

El señor Alba ha ultimado tres proyectos: uno, referente al crédito agrícola, para impulsar, acrecer e intensificar los productos del suelo; otro, creando un Banco de Exportación, que movilizará los artículos fabricados y que desarrollará el trabajo en el interior de España, y otro, de protección a las nuevas industrias y a las ya establecidas, que, en unión de los anteriores, aumentará el coeficiente de la riqueza del país, propendiendo a poner la industria propia en condiciones de mayor producción para ahora y para después de la guerra. Este proyecto, que es muy interesante y que recoge aspiraciones de Cataluña, Vizcaya y otras provincias, se relaciona con las Sociedades anónimas, las comanditarias y el capital particular y privado.

PECHOS.—Su desarrollo natural sin medicinas ni ungüentos. Por medio del Tirante «Benefactor» de Amador Alsina. Pedid prospectos y detalles a EL BAZAR de Francisco Pons Carreras, único representante en ésta. Hannover, 11.

Los ingresos obtenidos por el Tesoro, según nota autorizada de la Intervención general, desde el día 1.º del año corriente hasta el último de julio, suman 974,44 millones de pesetas, cantidad que ofrece un aumento de 142,18 sobre los ingresos de igual período del ejercicio anterior.

Entre los ingresos del año en curso figuran 250 millones por el producto de obligaciones del Tesoro negociadas; 59,27 millones de la venta de substancias alimenticias adquiridas con fondos del Estado, y un millón por el producto de la venta de sulfato de cobre. Deduciendo estas partidas, quedan reducidos los ingresos ordinarios de la Hacienda, en los siete meses enero a julio últimos, por el producto de las contribuciones e impuestos, a la cantidad de 664,17 millones de pesetas.

En el mismo período del año 1915 se realizaron ingresos extraordinarios, de la negociación de obligaciones del Tesoro, por la suma de 204 millones de pesetas, y descontada esta cantidad, corresponde a la recaudación ordinaria de los tributos 628,26 millones de pesetas.

Por noticias telegráficas hoy recibidas se sabe ha mejorado notablemente el joven don Carlos Aguiló Tuduri que como ayer dijimos se hallaba enfermo en la Corte de algún cuidado.

El señor Aguiló debía presentarse a las oposiciones que se están efectuando para el ingreso en el Cuerpo de Correos y no podrá hacerlo, puesto que las oposiciones citadas están tocando a su fin.

La esposa de nuestro apreciado amigo el Jefe de la Guardia Municipal don Juan Pons Moll, dió ayer a luz con toda felicidad un robusto niño, siguiendo bien tanto la madre como el tierno vástago.

Damos la más cordial enhorabuena a los padres del recién nacido y demás familia.

Por faltar a los respetos mutuos y compostura debida, y en cumplimiento del último bando dictado por la Comandancia de Marina, le ha sido impuesta una multa de cincuenta pesetas al patrón de un bote.

Tenemos entendido que toda reincidencia será castigada con una multa de 125 pesetas.

De nueve a once de la noche de hoy, la banda municipal tocará en el paseo de Isabel II, ejecutando un escogido programa.

Lo mejor para los pies
 P E D I S S A N T
 Casa Buenaventura.

Ha llegado en la mañana de hoy directo de Barcelona el vapor correo «Monte Toro» cuyo buque saldrá directo también para el puerto de la ciudad condal esta tarde a las cinco y media.

El vapor «Ciudadela» ha salido para el puerto de su nombre, después de haber tomado en nuestro puerto una importante partida de carbón para su consumo.

El «Ciudadela» saldrá esta noche a las ocho del punto de su nombre para el de Barcelona.

El coronel de caballería don Tomás Fajardo que por unos años mandó el Escuadrón Cazadores de Menorca, ha sido destinado a mandar el Regimiento de Castillejos.

Mañana tendrá lugar el relevo de los Regimientos de Menorca y Mahón.

Como dijimos, el Regimiento de Mahón n.º 63 pasará a ocupar los cuarteles de la Explanada de esta ciudad, el primer batallón del Regimiento de Menorca irá destacado a la fortaleza de Isabel II y el segundo a Mercadal.

Su Majestad el Rey, atendiendo a los buenos servicios prestados por el Rdo. don Antonio Villalonga Pons, Pbro., de Alayor, se ha dignado conceder la Cruz de Isabel la Católica, con cuya distinción le ha honrado.

Felicitemos cordialmente al agraciado señor Villalonga.

Esta noche a las nueve y media se reunirán en las Casas Consistoriales las personas que han de tomar parte en la cabalgata en las próximas fiestas de Nuestra Señora de Gracia.

Reina gran animación.

Hay disponibles varias cantidades para colocar en hipoteca.

Informarán calle del Bastión número 25.

TEATRALES

TEATRO DE VERANO.—Hoy jueves grandiosa sesión a las nueve, estrenándose los capítulos 17 y 18 de la grandiosa película de series que tanta aceptación ha tenido en cuantos públicos ha sido proyectada, «El Diamante Celeste».

A petición de varios concurrentes a este Cine y deseosa la empresa de que todo Mahón pueda admirar el desarrollo del interesantísimo argumento de tan renombrada cinta, se ha dispuesto completar el programa con la proyección por última vez de los Capítulos 15 y 16.

También tomará parte en dicha sesión el renombrado Mr. Carné con su maravilloso perro «Pepele».

Dada la larga duración del espectáculo se procurará comenzar la sesión puntualmente a la hora anunciada.

En la noche de hoy, tendrá lugar en el Cine Consey el estreno del quinto episodio de «Los Vampiros».

Este que lleva por título «Los ojos que fascinan» promete ser aun más interesante que los anteriores.

MILITARES

SERVICIO DE LA PLAZA DE MAHÓN PARA EL DIA 31 DE AGOSTO DE 1916

Parada: Regimiento de Infantería Menorca número 70.

Jefe de día: Comandante de Artillería don José Cantó.

Imaginaria: Otro de Infantería don Ramón García.

Hospital y Provisiones: 1.º Capitán de Ingenieros.

Vigilancia: 3.º oficial del Regimiento número 70.

Matadero

Reses sacrificadas para el consumo público de esta ciudad los días que a continuación se expresan:

DIA 23 AGOSTO

1 vaca, 132 kilos, Sebastián de Son Rubí, Mercadal.
 1 ternero, 132, De Serra.
 1 id., 120, Autonic de Binisefua.
 1 id., 98, Santa Madrona.
 1 id., 54, propia.
 1 id., 113, Llumena den Vetu, Alayor.
 1 carnero, 5 805, propio.
 2 id., 32, Biniali se Torre, San Luis.
 3 id., 31'500, Milá de Derrera.
 1 id., 8'800, Noria ses Belledoras.
 1 id., 10, Juan Sanz.
 2 id., 25'500, Antonio Palliser, Mercadal.
 3 cabras, 30, propios

DIA 24 AGOSTO

1 vaca, 173 kilos, Jose Orfila, Llumenasas.
 1 id., 177, José Carreras.
 1 ternero, 93, Santa Madrona.
 3 carneros, 30, José Orfila.
 1 id., 15, Mila, nou.
 1 id., 8, propio.
 2 id., 58, Antonio Palliser, Mercadal.
 3 cabras, 58, propias.

DIA 25 AGOSTO

1 vaca, 188 kilos, Estancia Bintlafa.
 1 id., 194, Pedro Sales.
 1 ternero, 146'500, Murelle.
 1 ternera, 113, de Serra, Mercadal.
 2 carneros, 15, Milá nou.
 1 id., 11'500, Des Beck nou, Alayor.
 1 id., 21'500, Con Sark, San Luis.
 1 id., 11, propio.
 2 id., 51, Antonio Palliser, Mercadal.
 3 cabras 51, propias.
 1 id., 9'500, Bartolomé Canovas

DIA 26 AGOSTO

1 bucy, 239'500 kilos, Son Cameró, Ciudadela.
 1 id., 293'500, Del Fturi, Ferrerías.
 1 vaca, 202, San Rafael, Alayor.
 1 id., 176, Trebeluchet, Villacarlos.
 1 ternera, 82, Santa Rita.
 1 id., 103, Llumena den Vetu, Alayor.
 1 id., 102, Ses Casetas, Mercadal.
 2 carneros, 21, Torcha de Francisco, Villacarlos.
 2 id., 19, Mila nou.
 2 id., 30, Gabriel el Carnicero, Ferrerías.
 2 id., 19'500 José Pons.
 1 id., 21'500, Juan Gomila.
 2 id., 35, Antonio Palliser, Mercadal.
 3 cabras, 35, propias.
 1 id., 16, id.

COTIZACIÓN

Bolsa de Barcelona

(Telegrama recibido por el «Banco de Menorca»)

Del 30 Agosto 1916.

Interior serie A	77'75
Id. id. B	77'75
Id. id. C	76'50
Exterior A	85'30
Amortizable 5 p.%, A	98'85
Id. B	98'80
Nortes	73'40
Alicantes	73'25
Franco	84'60
Libras	23'70

Banco de Menorca

El Banco de Menorca se encarga por cuenta de su clientela, de las operaciones siguientes:

Compras y ventas de todas clases de valores españoles y extranjeros al contado y a plazo.

Cartas de crédito sobre todos los países.

Custodia de toda clase de valores y gestión de las operaciones relacionadas con los mismos, tales como canje, renovación de cupones, verificación de los sorteos de amortizaciones, etc., etc.,

Cobro y compra de cupones españoles o extranjeros.

Giros, órdenes telegráficas, y cobro y descuentos de letras.

Seguros de cambio.

Aperturas de toda clase de cuentas corrientes en pesetas o en monedas extranjeras y todas las demás operaciones propias de esta clase de establecimientos.

PAGAMOS EL CUPÓN DE LA DEUDA PERPÉtua al 4 por 100 INTERIOR Y DE LA AMORTIZABLE al 4 por 100 VENCIMIENTOS 1.º OCTUBRE 1916.

Negociamos en las mejores condiciones de cambio el cupón de los valores extranjeros a medida que se anuncia la apertura de su pago, y el de las Cédulas Argentinas seis semanas antes de su vencimiento, como de costumbre.

COMPRAMOS Y VENDEMOS ORO Y BILLETES EXTRANJEROS.

Conferencia telegráfica del HERALDO DE MENORCA

Madrid 31.

Nacionales

Lo que dice Burell

El ministro de Instrucción Pública señor Burell ha terminado la formación de las nuevas escalas de los Maestros.

Además ha proyectado la construcción de nuevas escuelas en Madrid, habiéndosele ofrecido el Ayuntamiento para sufragar el 50 por 100 del importe de cuantas se construyan.

El señor Burell habló anoche largo rato con los periodistas.

Como éstos le hicieran notar que el Gobierno se encuentra algo quebrantado, contestó que no era cierto, que la cohesión del Gobierno era grande, y esta cohesión quedaría plenamente demostrada al abrirse las Cortes.

Negó el señor Burell que el Gobierno sea partidario de la guerra, ya que todos los ministros están plenamente convencidos de que a España le conviene la neutralidad a todo trance, pues ella le da vida, y convencidos por tanto de ello, dure la guerra el tiempo que dure, España permanecerá neutral.

Vázquez Mella

El ilustre tribuno don Juan Vázquez de Mella salió anoche para la Coruña, en donde debe de tomar parte en algunos actos públicos.

Nuevos créditos

Ayer tarde reunióse en pleno el Consejo de Estado, acordando la concesión de nuevos créditos.

El asesinato de Ferrero

Continúa la prensa madrileña dedicando páginas y más páginas al crimen que se supone cometió el detenido Sainz y del cual resultó víctima el anciano Ferrero.

Al público también le ha intrigado esta cuestión y se entera de ella con mayor interés si cabe que cuanto concierne a la guerra europea.

El resultado de la autopsia realizada al difunto Ferrero, ha demostrado que le fueron causadas diez heridas en la cabeza con un pico y que le mataron después de haber comido.

La esposa del muerto ha enfermado gravemente, a causa de la impresión que le ha producido el descubrimiento del cadáver de su marido y los detalles que del crimen dan los periódicos.

Ha llegado a Madrid el hijo mayor del supuesto asesino Nilo Sainz. Ese hijo llámase Restituto y después de haber declarado ante la policía fué conducido a la cárcel.

Restituto ha protestado de la detención, puesto que es Abogado en ejercicio y el estar detenido sin causa ni motivo alguno, le irroga gravísimos perjuicios morales y materiales.

Manifestó que cree que el haberle detenido es un exceso de celo de la policía, la cual convencida de su error no tardará en libertarlo.

Ignora cuanto ha ocurrido y cree en la inocencia de su padre y hermano.

Un mozo de estoques irascible

En este mundo traidor es peligroso siempre decir la verdad.

El pasado domingo celebróse en Cádiz una corrida de toros en la cual tomó

parte el espada Curro Martín Vázquez, estando desgraciado toda la tarde.

El revistero del periódico «Correo de Andalucía» tuvo un momento de sinceridad y en vez de aliviar las malas faenas del matador las puso al descubierto, y ello causó tan mal efecto al espada y su cuadrilla, que ayer mañana el mozo de estoques de Curruto fué en busca del revistero, agrediendo de mala manera, produciéndole algunas contusiones.

El agresor ha sido detenido.

El «Antonio López»

Dicen de Cádiz que ayer zarpó para la Habana el vapor «Antonio López» de la Compañía Trasatlántica Española, conduciendo a su bordo a los dominicos suizos que se hallan establecidos en América.

De San Sebastián

Dicen de San Sebastián que el embajador de Italia visitó ayer al conde de Romanones, celebrando ambos personalmente detenida conferencia.

El ministro de Estado señor Gimeno salió anoche de San Sebastián para Madrid.

El Rey en Bilbao

Continúa el monarca en Bilbao, siendo objeto de frecuentes agasajos.

A causa del mal tiempo reinante, ayer suspendiéronse las regatas de balandros, cuyo número prometía resultar muy lucido.

El Rey paseó por la ciudad, durante la mañana de ayer.

A las dos de la tarde dió a bordo del «Giralda» un banquete en honor de los balandristas, presidiéndolo.

Asistieron cien comensales, reinando durante el acto gran animación.

Durante la comida la conversación recayó sobre la guerra europea y después de lamentarla, don Alfonso dijo que todos los españoles nos hallábamos del lado de los que sufren como ordena la caridad cristiana y que afortunadamente, España, cada vez se halla más alejada del conflicto.

Trabajemos, agregó, todos los españoles en favor de los prisioneros, para amenguarles su infortunio, y con ello queda demostrada la hidalguía de nuestra raza, dispuesta siempre a hacer el bien y a ponerse del lado de la desgracia.

Don Alfonso terminó sus manifestaciones diciendo que se enorgullecía de ser el portador de la bandera de paz a todos los ámbitos del mundo.

Fué muy aplaudido.

Barcos torpedeados

Dicen de Alicante que frente al Cabo de Palos un submarino echó a pique el velero italiano «Gregoria» salvándose la tripulación.

A quince millas de las costas de Mallorca, un submarino hundió ayer al vapor «Antigne».

La tripulación salvóse toda.

Extranjeras

Parte austriaco

Un despacho oficial de Viena comunica que las tropas austriacas combatieron ayer a las rumanas en Orsova y Torreroga, causándolas pérdidas considerables.

Las tropas austriacas apercebidas de la intención del enemigo y al objeto de evitar un movimiento envolvente replegarónse en las posiciones preparadas de antemano.

En Rusia hubo ligeros combates apresando un centenar de soldados enemigos.

En el frente italiano se libró un importante combate, al final del cual el enemigo logró ocupar la Cima de Couriol, fracasando empero en Dolmiten en donde se les ocasionaron sensibles bajas.

La artillería austriaca logró incendiar y destruir una refinera rumana en Ginp.

Créditos confiscados

De Naüen dan cuenta de que han sido confiscados todos los créditos rumanos.

Los socialistas

Los socialistas alemanes han publicado un manifiesto favorable a la lucha que se desarrolla, abogando en él por la afirmación de Alemania.

Chinos en París

Dicen de París que han llegado mil chinos a dicha capital, los cuales vienen exprofeso para trabajar en las fábricas de municiones.

La intervención de Rumania

El Archiduque Carlos ha dirigido una proclama a sus tropas en la cual les dice que confía en la victoria.

El ministro de Holanda en Rumania, se ha encargado de los asuntos austriacos.

La prensa vienense cree que la intervención de Rumania en la guerra no tendrá graves consecuencias y que ella servirá para demostrar a dicha nación que ha equivocado el camino.

La prensa alemana dice que Rumania tenía tratados firmados, obligándose a combatir al lado de Alemania.

Población rumana bombardeada

Dicen de Bukarest que ayer un zepelin y un aeroplano bombardearon la ciudad de Belm, causando graves daños.

Acorazado americano perdido

De Poldhu dan cuenta de que el magnífico acorazado norteamericano «Memphins» chocó con unas rocas, quedando empotrado en ellas.

Desconfiase de sacarle a flote, pero se cree que la tripulación será salvada casi toda.

Han perecido ahogados 30 marinos por haberse echado al mar en chalupas.

PRENSA ASOCIADA.

FORCE

DESAYUNO NORTEAMERICANO

Todo el mundo debe tomarlo, famoso alimento, recomendado por todas las eminencias médicas. Indispensable para las madres que crían, a los niños, a los que padecen del estómago, diabéticos y a los convalecientes.

De venta, Farmacia de la Arravaleta. Pedidos al por mayor, al Representante exclusivo en Menorca, J. Gálvez, Gracia, 68, Mahón. Precio 3'75 pesetas paquete.

Magnesia efervescente

De superior calidad, se vende al por mayor y menor en la tienda de comestibles, Hannover, 24.

Para vender

Hay un motor a gasolina para vender en muy buen estado.

Para informes, Prieto y Caules, 43.

Imp. de F. Truyol, Infanta, 17.

TEATRO DE VERANO

SITUADO EN LA CARRETERA DE SAN LUIS

ESTA SEMANA

GRANDIOSA ATRACCION

MARAVILLOSOS TRABAJOS

por el célebre y renombrado

MR. CARNÉ

Equilibrista, Malabarista, Ventrilocuo, con su **PELELE** maravilloso perro clá-
rividente que ejecuta los más originales y difíciles trabajos, siendo la admiración de todos los
públicos.

Estreno de los capítulos 15, 16, 17 y 18 de la grandiosa película de series que tanto
éxito obtiene

EL DIAMANTE CELESTE

CINE CONSEY

Para el Jueves 31, Día de Moda

SESION A LAS NUEVE Y MEDIA

Estreno de la quinta serie de la colosal película

LOS VAMPIROS

titulada

Ojos que fascinan

Además se proyectarán otras interesantes películas de gran atracción.

PRECIOS POPULARES.